
MINUTA DA ATA DA 1ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMITÊ DA BACIA1
HIDROGRÁFICA DOS AFLUENTES MINEIROS DO RIO MUCURI - CBH MU12

3

No dia 29 de fevereiro de 2024, às 10h:30min, conselheiros e convidados do4

CBH MU1, reuniram-se de forma presencial na Pequena Central Hidrelétrica-5

PCH (Mucuri Energética/S.A.), na Fazenda Monte Verde, no distrito de6

Presidente Pena, Carlos Chagas/MG. Estavam presentes os conselheiros:7

Representantes do Segmento Poder Público Estadual: Antônio Marcos8

Pereira (IEF - titular) e seu suplente Awderclaner Ferreira Vieira (PMMG);9

Luiza Amannda Rodrigues da Silva (IDENE - titular) e sua suplente Christiane10

Chalub Almeida Tolentino (IDENE). Representantes do Segmento Poder11

Público Municipal:Whinne Baroni Cordeiro Magalhães (Município de Teófilo12

Otoni/MG - titular) e sua suplente Grazielle Marinho de Oliveira (Município de13

Teófilo Otoni/MG); Paulo César Tomich Taroni (Município de Carlos14

Chagas/MG - titular); Euranildo Teixeira Chaves (Município de Águas15

Formosas - titular) e sua suplente Thauanna Pereira Salomão( Município de16

Crisólita); Namir Mahmed Lauar (Município de Poté/MG - suplente); Lincoln17

Moreira Guedes (Consórcio Multifinalitário de Conservação e18

Desenvolvimento Sustentável dos Vales (Conservar Mucuri) - titular).19

Representantes do Segmento Usuários: Pedro Henrique Fernandes20

(FAEMG - suplente); Alberto Carvalho de Oliveira Filho (Mucuri Energética21

S.A) e sua suplente Larissa do Nascimento Sancheta (Mucuri Energética S.A);22

Erika Souza Jardim (COOLVAM - titular) e seu suplente Dhiego Leal Costa23

(COOLVAM) e a auxiliar administrativa do CBH Mucuri, Camila de Freitas24

Pereira. Antes da reunião ser iniciada, o vice-presidente do Comitê e25

representante da Mucuri Energética, o Alberto Carvalho de Oliveira Filho fez26

uma breve apresentação do funcionamento da Pequena Central Hidrelétrica27

- PCH Mucuri, e apresentou um vídeo institucional da PCH Mucuri e um vídeo28

de segurança para posterior visita a área operacional. O vice-presidente falou29

sobre os projetos ambientais desenvolvidos na área da PCH Mucuri, como30

ações de recuperação de área degradada e plantio de mudas nativas, desde31

2012. O conselheiro Antônio Marcos perguntou se há perspectiva do Projeto32

Nascentes do Mucuri continuar para a proteção da cabeceira da bacia do Rio33

Mucuri e também da possibilidade de disponibilização dos dados. Alberto34



explicou que o projeto encerrou na região e que comunicará o setor35

responsável da solicitação. A reunião foi iniciada após 30 minutos com 40%36

de quórum. A presidente do Comitê, Whinne Baroni Cordeiro Magalhães37

iniciou a reunião saudando a todos e fez uma leitura resumida da ata da38

última reunião e após a leitura foi aprovada. Dando prosseguimento ao39

segundo ponto de pauta, a presidente passou a palavra para a auxiliar40

administrativa do Comitê, para falar da minuta da deliberação do Relatório de41

Atividades do ano de 2023 e do Plano de Trabalho para o ano de 2024, em42

atendimento ao Procomitês. Após leitura foi explicado para os conselheiros43

que é apenas um resumo das atividades do CBH Mucuri e completou que é44

um modelo da Agência Nacional das Águas e Saneamento Básico - ANA.45

Após a apresentação dos documentos, os mesmos foram aprovados.46

Prosseguindo com a reunião, O conselheiro Euranildo relatou os problemas47

com os recursos hídricos, do município de Águas Formosas, em especial, do48

Rio Pampã: assoreamento do rio, disposição de lixo às margens, lançamento49

de esgoto doméstico sem tratamento no rio, desmatamento das matas50

ciliares. A conselheira Thauanna relatou problemas semelhantes no Rio51

Negro, no município de Crisólita: desmatamentos sem autorização,52

lançamento de esgoto doméstico sem tratamento, captação de água sem a53

devida outorga. O conselheiro Namir relatou que há no município de Poté,54

inserido na Área de Proteção Ambiental do Alto do Mucuri, 3.300 produtores55

e que é necessário incentivo para políticas públicas de conservação, como56

Pagamento por Serviços Ambientais – PSA. O Tenente Awderclaner57

ressaltou a importância da denúncia, e que estas são atendidas por58

prioridades, e que há necessidade da informação e acompanhamento técnico59

para explicar os caminhos legais ao produtor rural, a fim de evitar um60

descumprimento da lei. Após a fala dos conselheiros, houve os seguintes61

encaminhamentos: as prefeituras municipais de Águas Formosas e Crisólita62

encaminharão ofícios para a Polícia Militar de Meio Ambiente solicitando63

fiscalização nas áreas desmatadas; Whinne informou que a Secretaria64

Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável de Teófilo Otoni65

criou o Projeto Rio Vivo que executa ações ambientais para revitalização do66

Rio Todos os Santos e informou que está à disposição para apresentar o67

projeto que poderá ser replicado em outros municípios. Nos assuntos gerais,68



a presidenta explicou que representa o CBH Mucuri no Fórum Mineiro de69

Comitês de Bacias Hidrográficas, que para o ano de 2024, foi aprovado 670

reuniões, sendo 2 remotas, e que apenas o presidente participa das reuniões71

porque há recurso para custear despesas de viagem de apenas um72

conselheiro. Informou que o CBH Mucuri foi convidado a participar da III73

Semana Acadêmica do Curso de Engenharia Hídrica - SAEHD e da ação74

promovida pela Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento75

Sustentável, em comemoração ao Dia Mundial da Água. Antônio Marcos76

falou que tinha interesse em representar o Comitê na SAEHD. A Presidente,77

Whinne Baroni, informou que o CBH Mucuri possui recurso disponível, do78

Procomitês, no valor, aproximado, de R$ 169.000,00, e sugeriu que este79

recurso poderia ser utilizado na realização de uma nova Expedição no Rio80

Mucuri, todavia, com aquiescência dos Conselheiros para a realização de tal81

expedição. Os conselheiros solicitaram que, antes da aprovação de uma82

possível expedição, que fosse apresentado um projeto e planilha de custos,83

para discussão na próxima reunião. Nada mais a tratar, Whinne Baroni84

Cordeiro Magalhães, agradeceu a participação de todos os conselheiros, e85

deu por encerrada a presente reunião, da qual, eu, Whinne Baroni Cordeiro86

Magalhães lavrei a presente Ata, que após lida será submetida à aprovação87

do Comitê. A reunião foi finalizada às 12h00min.88

89

Ata da reunião aprovada em 25/04/202490
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_________________________________92

Whinne Baroni Cordeiro Magalhães93

Presidente do CBH MU194
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